



## **MEMORIA ANUAL**

### **Ejercicio 30 de junio de 2011-30 de junio 2012**

El Consejo de Administración de la Fundación Florencio Pérez en cumplimiento de las disposiciones legales y estatutarias vigentes, lleva a la consideración de la Asamblea General Ordinaria, la memoria Anual. El Estado de Situación Patrimonial y Estado de Recursos y Gastos como, asimismo, los cuadros y anexos pertinentes, conjuntamente con el informe de la Comisión Fiscalizadora y el Auditor Externo, correspondiente al Ejercicio Económico cerrado el día 30 de junio de 2012.

Se han incrementado los activos corrientes producto de inversiones y aumentaron las erogaciones generados por la actividad desarrollada de acuerdo con normas estatutarias, con el objetivo de combatir los problemas que plantea en la sociedad el consumo de drogas, habiéndose llevado a cabo acciones para atender las necesidades de jóvenes vulnerables como una tarea preventiva fundamental.

En ese sentido con la Municipalidad de La Plata se concreta un convenio mediante el cual se elaboró un proyecto de talleres y becas de tratamientos para jóvenes carenciados afectados por las problemática de las adicciones. El mismo está abordado con la intervención de la Dirección de Prevención de las Adicciones de ese municipio quien por intermedio de profesionales nucleados en tres centros especializados: Institución Causay, Volver a Crear y Centro Psico Asistencial del Plata, prestan asistencia a una cantidad de pacientes que oscila entre los 30 y 49 jóvenes. Las variaciones numéricas están relacionadas con las características de las situaciones individuales. Las dificultades personales y familiares de quienes atraviesan por este flagelo hacen imposible sistematizar todo tipo de tratamiento y conducta de regularización. Abandonar es la situación común pero debemos insistir en esta dirección no formar parte nosotros de esa conducta. En ese sentido este año debemos destacar con beneplácito que seis personas obtuvieron el alta clínica luego de tomar parte en el programa de rehabilitación.

Con la Universidad Nacional de La Plata se renueva el convenio que con la Facultad de Psicología desarrolla el programa llamado "Equidad y Orientación: El Desafío de una Propuesta" que permite a jóvenes de sectores en riesgo, quebrar sus biografías anticipadas de fracaso y promover oportunidades para futuras inserciones y en la cual participan la Escuela de Enseñanza Media Nro.3 de la localidad de Los Hornos y la Escuela de Enseñanza Media Nro. 22 de La Plata Barrio La Granja, Escuela de enseñanza Media N° 3 de Berisso Barrio San Carlos y Escuela de enseñanza Técnica N° 2 de Berisso Centro. En todos los casos la acción está en la responsabilidad de un equipo que se viene capacitando con revisión de estrategias implementadas en la formación de dinámicas grupales desde el año 2009. En forma simultánea se efectuó un relevamiento comunitario y diagnóstico preliminar de los alumnos y de su realidad escolar. La matrícula de este año es de 301 alumnos, de esta manera en los cuatro ciclos que lleva el mencionado programa estamos superando la suma de 750 alumnos que han concurrido a estos cursos formativos, preventivos y orientativos vocacionales.

Con la Facultad de Bellas Artes se está desarrollando la propuesta denominada Artes y oficios para Jóvenes en Riesgo. Se realizan 3 talleres: uno de arte con 4 disciplinas: grabado, fotografía, multimedia y mural. Y dos talleres específicos con música y grabado/cine. Los mismos son llevados a cabo por profesionales entre los meses de mayo/noviembre con una matrícula de 90 alumnos, en la Escuela Media 15 de City Bell y la Escuela Media 57 de Villa Elisa. Estos talleres están organizados en la necesidad de proponer a la inserción social de los jóvenes, mediante la inclusión de ellos, en acciones artísticas. Esperando así, una eficaz prevención del consumo de drogas. Todo esto trabajando en aquella población que se halla bajo la línea de pobreza.

Con la misma Facultad de Bellas Artes se concreto un convenio para la ejecución del Proyecto de extensión interdisciplinario denominado "Arte, deporte y salud en adolescentes". En el mismo intervienen la mencionada Facultad, Humanidades y Facultad de Ciencias Médicas. Los objetivos Generales son: promover hábitos y estilos de vida activos y saludables en los jóvenes. Mejorar la capacidad para diferenciar conductas. Reducir la prevalencia de conductas no saludables y factores de riesgo de adicciones en los jóvenes adolescentes. Las Instituciones donde se a aplicado este plan son la Escuela Técnica nº 17 y 33 de La Plata, SB nº 89 calle 3 e/ 527 y 528 Tolosa. Entre ambos suman una matrícula de alumnos destinatarios directos de 142 alumnos con un impacto sobre 577 familias. La intención es contribuir al descubrimiento de que la vida activa y saludable puede ser divertida, comprometida y emocionante para los adolescentes y para las instituciones que participan, al tiempo que generan conductas solidarias para prevenir el consumo de alcohol, tabaco y drogas.

Con el Hospital de Día "Reencuentro" que se dedica a la atención de jóvenes con adicciones. En esta oportunidad se donaron 2 LCD para ser instalado en el Centro de día. Asimismo se mantiene al Taller de alfabetización digital que ya viene operando desde hace

5 años. Este proyecto se lleva a cabo con pacientes que están culminando su tratamiento. La Fundación se hace cargo de los honorarios correspondientes al profesor designado por el Hospital Reencuentro para el dictado del curso.

Con la Municipalidad de La Plata se renovó el convenio para desarrollar Talleres de Costura y Reparación de prendas de vestir desarrollándose todo esto en los comedores y casitas del niño que forman parte del “Plan de Padrinazgo e integración social”

En forma conjunta con el Municipio y La Universidad se planificó la realización de el evento denominado “ La Plata Brilla” en el cual la comunidad podrá acceder en forma gratuita a diferentes actividades científicas y artísticas, entre las que se destacan los circuitos del conocimiento que permitirán a estudiantes secundarios recorrer laboratorios y talleres para definir vocaciones relacionadas con la ciencia y la producción.

Para el Día del Niño y como lo viene haciendo desde años anteriores la Fundación, se hizo presente con un aporte para la compra y su posterior distribución de juguetes destinados a los niños de los siguientes lugares: Hospital San Lucas de Olmos, Hospital de Niños de La Plata, Comedor Doña Francisquita, Comedor Carita de Ángel, Copa de Leche Los Gurises, Red de Acción Solidaria, Asociación Mujeres Acción Social y Biblioteca Espacio Educativo.

Con la Secretaría de Extensión Universitaria de la UNLP mediante la Escuela Universitaria de oficios y la Federación de Instituciones Deportivas se renovó la elaboración de cursos en clubes barriales de oficios dirigidos a jóvenes pertenecientes a grupos vulnerables de La Plata y Gran La Plata. En esta oportunidad se puso en marcha en el Club Estrella de Olmos dictándose los cursos de Auxiliar gasista y plomería, con dos cursos dictados en el primer cuatrimestre en el Centro de Extensión n° 4 de la calle 11 y 490 de Villa Castells donde culminaron este curso 28 alumnos y el otro en el Club Circunvalación de la calle 7 entre 77 y 78 donde terminaron 24 alumnos. En la actualidad se está dictando este curso en el Centro de Extensión n° 5 con una matrícula de 25 alumnos. En el club Estrella de Olmos (calle 185 entre 71 y 72) se desarrolló en el primer cuatrimestre el curso de Electricista Instalador para aquellos alumnos que el año anterior culminaron el curso de Electricista Montador. Es importante remarcar que en este nivel, 16 egresados, los alumnos están en condiciones de matricularse en el Colegio de Técnicos de la Pcia. de Bs. As. Los egresados de este nivel y como una experiencia única, los alumnos empezaron a cursar el tercer nivel de electricidad denominado formación continua dictándose en la Facultad de Ingeniería y por docentes de esa casa de estudios. En el mismo Club de Los Olmos se está dictando y con una duración de 10 meses el curso de Mantenimiento de Edificios con una matrícula de 20 alumnos. Cabe destacar que al finalizar los cursos aquellos alumnos que terminan los mismos reciben como un

reconocimiento un bolso con las herramientas utilizadas en su transcurso, financiadas por la Fundación.

Es importante recalcar el impacto registrado en la población de la escuela que durante el 2012 ha tenido 159 destinatarios directos, 5 docentes, 5 tutoras dependiente del Centro de Orientación Vocacional sin dejar de mencionar la familia que se ha visto involucrada en el proceso de educación de los alumnos evidenciado el 1 de Octubre de 2012 con la entrega de los certificados y herramientas en el Consejo Superior donde la concurrencia superó las 250 personas. Sin lugar a dudas el proyecto es altamente viable y donde actores de la sociedad como la UNLP, la Fundación Florencio Perez, la Federación de Instituciones Culturales y deportivas de La Plata, la Dirección de Formación Profesional y el Centro de Orientación Vocacional de la Facultad de Psicología de la UNLP mancomunadamente trabajan para viabilizar el proyecto..

Además de los mencionados anteriormente se han realizado cursos de: Cocinero de comedor escolar con 22 egresados y de maestro pizzero rotisero en curso con 24 inscriptos cursando en la actualidad. Estos cursos se realizan en el Centro de Extensión Comunitaria n° 2 sito en la calle 71 n° 1777. Es importante aclarar que en dicha institución la Fundación ha colaborado con el equipamiento del lugar (horno, cocina, congeladora y demás utensillos de cocina), para mejorar la calidad de los mismos. La financiación de lo mencionado fue de \$ 18.570

Toda esta acción contribuye a desarrollar un sistema de capacitación en oficios modelo en la cultura del trabajo, el desarrollo integral del individuo y la formación ciudadana, que fortalezca la reincorporación de personas al mercado productivo con oficios tradicionales marginados por falta de recalificación de saberes, la actualización en nuevas tecnologías y procesos y el fortalecimiento de la capacitación de instructores que pertenezcan a la región.

Asimismo se concreto un acuerdo don la UNLP que a través del Programa de Divulgación y Enseñanza de las Ciencias: "Mundo Nuevo", que es reconocido por la UNESCO. El mismo surge de la necesidad de realizar acciones conjuntas que permitan desarrollar una política de integración de ambas instituciones en conexión con problemáticas sensibles al bienestar de las personas y la comunidad.

En relación con lo expuesto se acuerda la realización de una Muestra Interactiva, participativa, pública y gratuita. Esta muestra educativa constara de 10 equipamientos interactivos cuyo tema se centrará en el cuerpo humano. La misma se exhibirá en el Museo de Ciencia y Juego dependiente de Mundo Nuevo UNLP, situado en la República de los Niños. La misma estará destinada a organizaciones sociales y barriales, grupos

escolares, niños, jóvenes y público en general, privilegiando la atención a grupos en situación de vulnerabilidad social y cultural.

Como resultado de la relación iniciada con el Club de Rugby Ensenada, institución que conjuntamente con escuelas de la zona, se dedican mediante la práctica de ese deporte a la contención de grupos de niños en riesgo, se donaron 30 bolsos deportivos en un acto que conto con la presencia de Agustín Pichot ex jugador de ese deporte e integrante de Los Pumas.

Como consecuencia de la distinción efectuada en ocasión de la cena del 129º a la Orquesta Escuela de Berisso y que además de la misma, la Fundación destinó la suma de \$ 50.000. Se realizó la compra de valiosos e importantes instrumentos destinados a completar el equipamiento dicha orquesta. Entre lo más destacado se encuentran la adquisición de 2 timbales marca Gross y el Gran Casa de 40 x 18 Marca Parquer, bombo orquestal e instrumentos de viento. Además se donaron 30 atriles, cuerdas para los instrumentos de madera. Cabe destacar que la Orquesta Escuela tiene entre sus filas, a más de 300 chicos del distrito berissense en 14 núcleos (escuelas y clubes) abarcando poblaciones campesinas (Paraje la Hermosura), zonas carenciadas, población a la que dedica sus principales esfuerzos y también de los barrios más tradicionales de Berisso: es decir una completa integración de toda la población berissense. Ha promovido a chicos al ámbito universitario. Les ha dado la posibilidad a algunos de sus miembros más destacados de viajar a lugares distantes como Francia o Venezuela para mostrar su arte. Es un organismo que enriquece el universo cultural de muchos chicos y adolescentes de edades que oscilan entre los 5 y los 20 años.

En la misma cena conmemorativa del 129º Aniversario de la Ciudad de La Plata, la Fundación convocó a los asistentes a hacer una contribución para adquirir equipos de diálisis destinada al Servicio de Nefrología del Hospital de Niños de la Plata Sor María Ludovica. La respuesta no podría haber sido más generosa ya que gracias a ella le permitió a ese centro médico incorporar un valioso equipamiento. El total de lo recaudado que fue la suma de \$ 471.000 fue invertido en la provisión de 5 equipos de hemodiálisis marca Nipro modelo Diamax. Una planta esterilizadora de agua con ozono marca FG, cañerías de acero quirúrgico para hemodialisar con agua ultra pura disminuyendo los riesgos de infecciones y mejorando el metabolismo de los huesos disminuyendo el riesgo de contaminación por aluminio que tiene el agua no purificada. El servicio a mejorado con este aporte la calidad de atención y el número de las mismas se ha incrementado. Además de lo expresado anteriormente se ha donado 5 sillones de diálisis marca Nipro y un televisor de 40" Marca Sony para ser más amena la estadía de los pacientes. La importancia que tiene esta acción, de la cual la Fundación es solo un intermediario entre la comunidad y la mencionada institución hospitalaria, resulta difícil ponerla en palabras.

Finalizando, ponemos en conocimiento que se ha concretado con la Universidad Católica Argentina un convenio, para la realización de un estudio sobre consumo de sustancias psicoactivas y factores de riesgo y protección asociados entre jóvenes de 15 a

25 años, en La Plata, Berisso y Ensenada. El resultado del mismo nos permitirá obtener la información específica con el fin de delinear acciones de prevención.

Hacemos propicia la oportunidad para agradecer el apoyo recibido de las autoridades Nacionales, Provinciales y Municipales, a los asociados y al público en general por la permanente colaboración prestada en todo momento y que se plasmó en la Cena del 129º Aniversario de nuestra ciudad realizada en el Circulo Policial de La Plata el último 18 de noviembre.

Sr. Carlos M. Giralt

Secretario

Sr. Raúl E. Kraiselburd

Presidente